

COMUNICACIÓN SOBRE INVOLUCRAMIENTO (COMMUNICATION ON ENGAGEMENT, COE)

Asociación de Bancos Privados de Bolivia - ASOBAN

Período cubierto por esta Comunicación sobre Involucramiento:

Marzo 2022 - Junio 2024

Desde: Marzo de 2022

Hasta:

Junio de 2024

Parte I. Declaración de respaldo continuo del Director Ejecutivo o cargo equivalente

28 de junio de 2024

A nuestras partes interesadas:

Me complace confirmar que ASOBAN reafirma su respaldo al Pacto Mundial de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) y a sus Diez principios en las áreas de derechos humanos, estándares laborales, medioambiente y anticorrupción. Esta es nuestra Comunicación sobre Involucramiento con el Pacto Mundial de la ONU.

En esta Comunicación sobre Involucramiento, se describen las medidas adoptadas por ASOBAN para respaldar el Pacto Mundial de la ONU y sus principios, tal como se sugiere para una organización como la nuestra. La Asociación mantiene su compromiso de compartir esta información con sus grupos de interés a través de sus principales canales de comunicación.

Atentamente,

*Nelson Villalobos
Secretario Ejecutivo*

Parte II. Descripción de medidas

En el marco de los compromisos asumidos por ASOBAN, continuación se describen las medidas que adoptadas para respaldar el Pacto Mundial:

- *Animar a los miembros de ASOBAN a unirse al Pacto Mundial de las Naciones Unidas.*
- *Organizar eventos de aprendizaje y diálogo, talleres y capacitación para los miembros de ASOBAN en el Pacto Mundial de las Naciones Unidas y temas específicos relacionados con la sostenibilidad corporativa.*
- *Involucrar a los miembros de ASOBAN en los trabajos de acción y asociación colectivos sobre las metas y los temas clave de la ONU en colaboración con el Pacto Mundial de las Naciones Unidas.*
- *Apoyar el desarrollo y las actividades de la Red Local del Pacto Mundial.*

Parte III. Medición de resultados

A continuación se precisan los indicadores cualitativos o cuantitativos más relevantes para medir los resultados de las actividades llevadas a cabo por ASOBAN:

- **Animar a los miembros de ASOBAN a unirse al Pacto Mundial de las Naciones Unidas:**
 - ASOBAN es una de las organizaciones de Bolivia que ha participado de las actividades de la Red Local del Pacto Mundial desde su inicio, lo que le ha permitido motivar a sus miembros asociados a formar parte de la iniciativa. A su vez, la adhesión de ASOBAN en 2022 se llevó adelante con la aprobación de su Directorio, representado por 11 entidades bancarias del país, contando con su respaldo.
- **Organizar eventos, talleres y capacitación para sus miembros en el Pacto Mundial y temas específicos de sostenibilidad:**
 - En 2023 elaboró su primer reporte de sostenibilidad referenciado GRI bajo la nueva estructura GRI 2021, siendo el primer gremio financiero del país en elaborar su reporte. En junio de 2024 finalizó su segundo reporte de sostenibilidad referenciado GRI y se constituyó en gremio ancla, motivando a sus miembros a elaborar sus reportes, logró que varios de ellos mejoren su reportería.
 - Entre 2020 y 2023 ASOBAN concluyó su Sistema de Medición de Impacto el Desarrollo Sostenible (SIMIDES), iniciativa pionera en la región por sus características. Hoy la plataforma está siendo utilizada como modelo en países de la región. ASOBAN espera reportar sus primeros resultados en 2024. La plataforma cuenta con la posibilidad de alinear los resultados a los ODS.
 - En 2023 desarrolló una capacitación interna en temas de sostenibilidad, con una duración de 6 horas.
 - En 2024 facilitó la capacitación de todos sus bancos asociados en un taller de medición de huella de carbono en la cartera de créditos. El taller práctico se realizó durante toda una jornada y fue impartido por una consultora internacional.
 - En 2024 apoyó a GRI Latam, como gremio ancla en Bolivia, en organizar un taller para medios de comunicación en materia de sostenibilidad.
- **Apoyar el desarrollo y las actividades de la Red Local del Pacto Mundial:**
 - Participa de la Mesa de Finanzas Sostenibles de la Red Local del Pacto Mundial desde su lanzamiento oficial en 2019, actualmente forma parte de sus líderes fundadores.
 - Participó de la construcción de la Hoja de Ruta de la Mesa de FFSS, documento que continúa siendo la guía de las actividades.
 - Desde 2021 ha apoyado en la organización de los Foros Anuales de Finanzas Sostenibles, participando en la construcción de la agenda, así como activamente en el evento.
 - En 2022 participó como firmante del compromiso por las FFSS de Bolivia.